

“Al actual Pontífice son principalmente debidos los grandes progresos que por medio de la Propaganda Fide ha hecho el catolicismo en Oriente, y de un modo especial en Armenia. Desde su exaltacion al solio Pontificio puso especial cuidado en poner término al cisma que se habia originado, con el patriarcado del hoy Cardenal Hassoun.

“Realizado su objeto por medio de la sumision de los cismáticos, distribuyó Leon XIII la Armenia entre tres Ordenes religiosas, y dió á los nuevos misioneros los elementos necesarios para llevar adelante la empresa de restablecer en aquella region el imperio de Jesucristo sobre las almas.

“No descuidó el Papa las otras regiones del Asia al hacer objeto de preferentes deferencias la Armenia. Antes bien, procuró que nuevos misioneros marcharan á Jerusalem, á Persia, al Indóstan, al Afghanistan, á China y al Japon. Estos apóstoles de la fé llevaban encargo de abrir en todas partes escuelas y colegios, y en determinados centros, universidades. Los padres de la Compañía de Jesus dirigen dos universidades, una en Calcuta y otra en Beyrouth, y de ellas salen médicos é ingenieros que prestan grandes servicios á los pueblos.

“Tambien ha dado Leon XIII soberano impulso á las misiones cató-

licas de la Patagonia, del Congo, del Norte de América y de Egipto. Bien puede creerse que sin los sucesos de que fué protagonista Arabi-Bajá, y que terminaron con el establecimiento de los ingleses en las orillas del Nilo, y sin la sublevacion del Madhi, que tantos y tantos extragos causa en el Sudán, la Iglesia católica de Egipto sería una de las más florecientes entre las que se hallan enclavadas en regiones habitadas en su mayor parte por infieles.

“¿Quién puede calcular el número de almas que se han convertido al catolicismo en estos últimos años?

“En el Asia menor se realizaron en Octubre del año pasado conversiones en masa de más de treinta mil almas. Pueblos hubo en la Armenia que, con sus pastores cismáticos á la cabeza, abrazaron unánimemente la fé católica. Gracias á la organizacion dada á la gerarquía eclesiástica de Bosnia, de Rumanía, de Bulgaria, de Montenegro, organizacion preparada, cuando no realizada y dirigida por la Propaganda Fide, el número de fieles se multiplica de dia en dia en aquellas naciones.

“Debe hacerse constar aquí un hecho. Francia y Austria son las naciones que mayor número de misioneros dan á la Iglesia. El Emmo. Sr. Cardenal Lavigerie ha logrado extender prodigiosamente el nombre

y la influencia de Francia en el Norte de Africa, sin más soldados que los misioneros. Austria, gracias al espíritu de abnegacion de sus sacerdotes, ha logrado consolidar su dominacion en Bosnia y Herzegovina, y extender su influencia desde Salónica hasta Bulgaria.”

II.—Su organizacion.

La Sagrada Congregacion de Propaganda Fide, que, como se ve por lo manifestado, es la más vasta de todas las romanas y una de las que llenan un fin más alto, consta, pues, de tres instituciones, á saber: la Congregacion propiamente dicha, que vela incesantemente por el gobierno, conservacion, aumento, distribucion y sostenimiento de las misiones; los colegios donde se educan é instruyen los misioneros; y la imprenta y bibliotecas políglotas.

La Propaganda tiene, en cierto modo, tres Prefecturas; la de la Sagrada Congregacion, de la cual depende el Colegio Urbano, y que se puede llamar general; la de la imprenta de todas las lenguas conocidas; y la económica. Estas Prefecturas pueden ser desempeñadas por tres Cardenales diferentes; pero todas ellas tienen un mismo secretario.

Hoy la Sagrada Congregacion de Propaganda Fide, una de las más numerosas Congregaciones romanas, se compone: de un Cardenal Prefecto, que lo es el Emmo. Sr. Simeoni,

antiguo Nuncio Apostólico en España; de más de treinta Cardenales; de un monseñor Secretario; de muchos consultores y oficiales; de un Prototario Apostólico, que debe asistir á las Congregaciones generales en que se trata de misiones ó fieles dependientes de la Propaganda martirizados por la fé; y de gran número de empleados.

La Propaganda celebra, ordinariamente los lunes por la mañana, congregacion general una vez al mes, y congreso, en el que intervienen solamente el Prefecto, el Secretario y los empleados, todas las semanas.

Las oficinas de la Propaganda se hallan establecidas en el palacio llamado de la Propaganda, situado en la Plaza de España, donde habitan el Cardenal Prefecto y el Secretario,

Este palacio fué edificado en 1627, por orden del Papa Urbano VIII bajo la direccion del célebre arquitecto Bernini, y ensanchado por Alejandro VII, que encargó á Barromini la direccion de la obra.

III.—La Sagrada Congregacion.

Como ya hemos dicho, depende de esta Congregacion todo cuanto se refiere á la conservacion y propagacion de la fé en los paises infieles ó heréticos, y por consiguiente, es la encargada de enviar misioneros á las diversas comarcas del globo, de distribuir las misiones entre las di-

ferentes corporaciones religiosas, de proponer al Padre Santo los Obispos, Vicarios y Prefectos apostólicos, etc. Está encargada, en una palabra, de lo espiritual y de lo temporal de las misiones y de resolver las controversias, dudas, etc., que puedan resultar con relacion á las jurisdicciones ó cualquiera otro punto dudoso.

“Se podrá formar idea, dice el ilustre Sr. Arzobispo de Tarragona en su protesta contra el sacrilego despojo de la Propaganda, del asombroso cúmulo de negocios que á la Congregacion afluyen, se ventilan y despachan, con saber que es el órgano de la Santa Sede para el gobierno de las iglesias de los países de infieles, herejes y cismáticos, salvas contadas excepciones; que está en relacion íntima con los muchos Colegios de Misioneros establecidos en distintos puntos, y cuyo número se hacia subir hasta poco más de ochenta, y especialmente con el gran Seminario de las Misiones extranjeras de Paris, siendo el resorte principal del movimiento de todos, y que su accion se extiende á la mayor parte del globo. ¡Qué mucho, pues, que necesite la cooperacion simultánea de tantas personas y grandes recursos materiales para atender á las necesidades de tantas iglesias nacientes, perseguidas, pobres, que no pueden bastarse á sí mismas, y cuyas distancias entre sí y del centro del

catolicismo aumentan extraordinariamente las dificultades del gobierno, y, por consiguiente, los dispendios de la Propaganda? ¿Y cuán grandes serán los que importan el crecido número de jóvenes de toda nacion y lengua que la Congregacion mantiene, viste, educa é instruye en Roma y en otros puntos, jóvenes que llamados por Dios, formados en virtud y ciencia y elevados al sacerdocio, envía ella á sus expensas, á evangelizar á sus hermanos en las más apartadas regiones de la tierra?”

IV.—El Colegio.

El Colegio Urbano, que como hemos dicho, fué fundado por el gran Urbano VIII, de quien tomó su nombre, tiene por objeto formar misioneros para que prediquen el Evangelio en todo el mundo, pero especialmente en los países infieles.

Todas las razas, todas las lenguas, todas las nacionalidades están representadas en este Colegio, cuya institucion demuestra el carácter universal y cosmopolita de la Iglesia católica.

(Continuará.)

DEFUNCION.

El dia 11 del pasado, falleció en Nochistlan, el Sr. Presb. D. Miguel Aguayo, sacristan mayor de Calvillo.

R. I. P.

COLECCION

DE Documentos Eclesiásticos.

Imp. de N. Parga.

Resp., Tomas Gonzalez.

Tom. 4. Guadalajara, Julio 22 de 1884. Num. 38.

SECCION I.

Disposiciones generales de la Iglesia

CARTA ENCICLICA

DE NUESTRO SANTO PADRE LEON XIII.

CONTRA LA FRANC-MASONERIA Y DEMAS SOCIEDADES SECRETAS.

(Continúa.)

Además de esto, por estar la humana naturaleza sujeta al pecado de origen, y mas propensa al vicio que á la virtud, no es posible vivir honestamente sin mortificar las pasiones y someter á la razon los apetitos. Es muy amenudo necesario, en esta lucha, despreciar los bienes mundanos y sujetarse á mortificaciones y sacrificios grandísimos, á fin de conservar siempre su imperio á la razon victoriosa. Pero los naturalistas y los masones, rechazando toda revelacion divina, niegan la mancha original, y no creen que esté debilitado ni in-

clinado al mal el libre albedrío. Antes bien exagerando las fuerzas y la excelencia de la naturaleza y colocandole en ella el principio y la norma única de la justicia, no pueden comprender que para enfrenar los instintos y moderar los apetitos, se requieren esfuerzos continuos y constancia suma. Por esta razon vemos públicamente exhibidos tantos incentivos á las pasiones: diarios y periódicos sin pudor ni freno: representaciones teatrales deshonestas á mas no poder: artes cultivadas segun los principios de un impudente realismo: fomentada la molicie con refinadas invenciones: buscados, en suma, ávidamente todos los esplendores capaces de seducir y adormecer la virtud.

Cosas altamente reprobadas, pero al fin, inherentes á los preceptos de aquellos que quitan al hombre la esperanza de los bienes celestiales: para hacer consistir toda la felicidad en las cosas caducas, degradándola hasta la materia. Y en confirmacion de lo que hemos dicho, puede citarse un hecho, increíble si no fuese